J'ai eu l'occasion de participer récemment à deux interventions au Centre culturel de Braine l'Alleud.

Un jeudi des médias passionnant où j'ai pu évoquer longuement le journalisme radio, que j'ai pratiqué presque 30 ans à la RTBF, comme présentateur de journaux radio, comme reporter en Afrique centrale et comme rédacteur en chef. Nous avons pu présenter et discuter plusieurs reportages radio et parler des atouts de ce média magique. Nos échanges ont permis de réfléchir avec les participants à la manière dont une rédaction discute et fait ses choix de sujets. Nous avons enfin parlé de l'importance de l'information indépendante dans le débat public et la participation démocratique.

Enfin, en ce début de 2022, j'ai pu présenter une conférence avec photos sur le Congo belge, à partir de mon travail "Mémoires noires, les Congolais racontent le Congo belge", la colonie comme eux l'ont vécu. Une question qui préoccupe toujours la société belge. Le public nombreux était manifestement intéressé et même oserais-je le dire, passionné. Une belle expérience, là également!

Ceci pour exprimer l'importance à mes yeux d'un Centre culturel vivant, ouvert et indépendant pour l'ouverture culturelle, sociale, politique, intellectuelle et pour les échanges sociaux et la solidarité que ses projets entraînent.

François Ryckmans, journaliste professionnel, retraité de la RTBF